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Desenrola
Programa de 
renegociação de 
pequenas dívidas, 
será limitado às 
famílias com até 
dois salários mí-
nimos e que este-
jam devendo, no 
máximo, R$ 5 mil, 
disse o ministro 
da Fazenda, Fer-
nando Haddad, 
na segunda-feira 
(5). Expectativa 
é que entre em 
vigor em julho.

Há um ano
Polícia Federal 
concluiu inquérito 
sobre assassinato 
de Bruno Pereira 
e Dom Phillips. 
PF indiciou na 
segunda-feira 
(5) Ruben Dario 
da Silva Villar, o 
Colômbia, como 
um dos mandan-
tes dos assassi-
natos. Caberá ao 
Ministério Público 
prosseguir com a 
denúncia.

Meio Ambiente
Presidente Lula 
assinou segun-
da-feira (5) uma 
série de decre-
tos de proteção 
ambiental como 
parte de esforços 
do governo em 
um caminho de 
desenvolvimento 
sustentável. Dentre 
eles, a suspensão 
de medida provi-
sória que fragili-
zava a proteção 
da Mata Atlântica.
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São Bernardo

Baile da aMa-aBC
A AMA-ABC (Associação dos Metalúrgicos 

Aposentados do ABC) convida todos e todas para o 
baile sábado, dia 17, das 17h às 22h, com apresentação 
da Banda Leonny, no 3º andar da Sede do Sindicato. 
Entrada pela Rua José Bonifácio, 750, Centro. Liberado 
para maiores de 14 anos. Traje esporte chic. Entrada 
R$ 20 e mesa R$ 20 – ligue com antecedência e faça a 
sua reserva. Estacionamento grátis. Informações pelo 
telefone 4127-2588.

diadema

TalenTos na Base
O companheiro Sidnei Cazuza, trabalhador na 

Delga, em Diadema, e criador de conteúdo digital, 
convida toda a categoria para conhecer seu trabalho 
de pintura em tela nas redes sociais. Para dar aquela 
força, curta e siga o metalúrgico no Facebook (Sidnei 
Cazuza), Instagram (@cazuzasidnei) e TikTok (@
sidneicazuza3). “Fico feliz em compartilhar meus 
quadros com todos e a oportunidade em divulgar essa 
manifestação artística na Tribuna. Esse é só o começo. 
Valeu!”, agradeceu.

Comente este artigo. 
Envie um e-mail para 

sumetabc@dieese.org.br
Subseção do Dieese

A Medida Provisó-
ria de estímulo ao setor 
automotivo tem poten-
cial para fazer o enfren-
tamento emergencial e 
conjuntural do setor au-
tomotivo, que atualmente 
vem operando abaixo da 
metade da sua capacidade 
instalada. O sucesso das 
medidas anunciadas vai 
depender muito do com-
prometimento das mon-
tadoras e concessionárias, 

que também precisam 
oferecer sua parcela de 
contribuição. 

Para além dos des-
contos definidos para os 
automóveis, a inclusão 
das medidas de apoio à 
renovação de frotas de ca-
minhões e ônibus é uma 
medida que precisamos 
destacar. Trata-se de uma 
pauta que os Metalúrgicos 
do ABC reivindicam des-
de os anos 1990, e pode 

ser fundamental para es-
timular a demanda.

Sabemos, contudo, 
que é preciso ir além. O 
documento apresentado 
pelo Sindicato ao governo 
sugere medidas que vão 
além das questões emer-
genciais, e apontam cami-
nhos para uma transição 
que possa reposicionar a 
indústria brasileira frente 
ao cenário global.  

O governo tem outros 

mecanismos de ação que 
podem e devem ser acio-
nados. Para o setor de 
pesados, a reformulação 
do Finame pelo BNDES, 
e a implementação de ini-
ciativas de eletromobili-
dade nas frotas de ônibus 
escolares do Programa 
Caminho da Escola, são 
exemplos que podemos 
destacar entre as pro-
postas já apresentadas. É 
preciso ir além.

Setor auto, entre o hoje e o amanhã



“Porém, é muito 
grave um 

programa como 
esse, que conta 
com incentivos 
do governo, não 

ter a proteção 
ao emprego”
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Sindicato avalia que a medida é bem-vinda, porém não contempla a 
proteção ao emprego nem linha de crédito popular

adonis guerra

O governo anunciou o de-
talhamento da Medida 
Provisória de estímulo 

à indústria automotiva, com re-
dução do preço dos automóveis 
e incentivo à renovação da frota 
de caminhões e ônibus com mais 
de 20 anos de uso, na última se-
gunda-feira, dia 5. O programa 
é temporário, com duração de 
quatro meses. 

Para carros com preços de 
mercado até R$ 120 mil, os des-
contos vão de R$ 2 mil a R$ 8 mil 
(1,6% a 11,6%). Para caminhões 
e ônibus, os descontos vão de R$ 
33,6 mil a R$ 99,4 mil, desde que 
o comprador apresente o veículo 
antigo que será retirado de circu-
lação. 

O diretor administrativo do 
Sindicato, Wellington Messias 
Damasceno, avalia que a medida 
é bem-vinda. 

“É um anúncio importante do 
governo para o setor e contempla 
parte das sugestões encaminha-
das pelos Metalúrgicos do ABC 
ao presidente Lula. Entre elas ter 
maior benefício para as empresas 
que comprarem mais do setor de 
autopeças nacional, aquelas que 
oferecerem um produto mais 
acessível em termos de valor e 
que também leve em considera-
ção os veículos menos poluentes”, 
afirmou. 

Pontos preocupantes
Porém, o dirigente também 

analisa que há pontos críticos no 
anúncio. “É muito grave um pro-
grama como esse, que conta com 
incentivos do governo, não ter a 
proteção ao emprego no setor au-

“É um anúncio 
importante 
para o setor 
e contempla 

parte das 
sugestões 

encaminhadas 
pelos 

Metalúrgicos 
do ABC”

tomotivo, tanto nas montadoras 
quanto nas autopeças. A preser-
vação ao emprego é importante e 
é o que esperamos de um governo 
eleito com foco nas demandas dos 
trabalhadores e trabalhadoras”. 

Wellington ressaltou que o Sin-
dicato fez esse alerta na reunião no 
dia 25 de maio com o presidente 
Lula, ministros e empresários para 
discutir o pacote de estímulo à 
indústria nacional. 

“Reforçamos a importância de 
inclusão da proteção ao emprego. 
Nenhum representante empre-
sarial se contrapôs à proposta, 
mesmo assim essa contrapartida 
social não foi anunciada”, contou. 

Outro ponto preocupante é 

GOVERNO DETALHA INCENTIVO À INDÚSTRIA AUTOMOTIVA 
E REDUÇÃO DE PREÇO DE VEÍCULOS

o fato de não ter sido anunciada 
uma linha de crédito popular. 
“Essa seria uma parte importante 
do programa e está na proposta 
que apresentamos ao governo 
para permitir que trabalhadores 
e trabalhadoras tenham acesso à 
compra de um veículo zero. Na 
maioria dos casos, a compra só é 
possível com prazos mais longos 
e juros mais baratos de financia-
mento”.

Também lembrou que o Sindi-
cato tem denunciado a taxa básica 
de juros, a Selic, em um patamar 
elevado, 13,75%, pelo Banco Cen-
tral, influencia em todos os juros 
que os trabalhadores pagam. 

Confira mais na coluna do 
Dieese na página 2. 

Anúncio 
O vice-presidente da Repúbli-

ca e ministro do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, e o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
fizeram o anúncio da Medida 
Provisória no dia 5, já assinada no 
mesmo dia pelo presidente Lula. 

O total de créditos tributários 
será de R$ 1,5 bilhão, sendo R$ 
500 milhões para carros, R$ 700 
milhões para caminhões e R$ 
300 milhões para ônibus e vans. 
O programa será encerrado ao 

atingir esses valores. 
O desconto nos automóveis 

variará conforme três critérios: so-
cial (quanto mais barato, maior o 
desconto), ambiental (com maior 
eficiência energética e menor 
emissão de poluentes) e densidade 
industrial (maior percentual de 
peças e componentes produzidos 
no Brasil, com mais empregos no 
país). 

Já para caminhões e ônibus 
a ideia ainda é que os modelos a 
diesel passem a utilizar o Euro6, 
com menor emissão de poluentes 
que o Euro5. 

O governo anunciou ainda que 
haverá a antecipação da reonera-
ção de R$ 2 bilhões em tributos 
sobre o óleo diesel em duas etapas, 
setembro deste ano e janeiro de 
2024. 

Propostas do Sindicato
No dia 3 de maio, o presidente 

do Sindicato, Moisés Selerges, e 
os diretores Wellington Messias 
Damasceno e Aroaldo Oliveira 
da Silva entregaram ao presi-
dente Lula o “Estudo Setorial 
Automotivo: caminhões, ônibus 
e automóveis”, com detalhamento 
do setor, diretrizes e propostas 
para reposicionamento da cadeia 
automotiva brasileira com geração 
de empregos.



LIBERTADORES
Hoje – 19h

Independiente del Valle 
x Corinthians

Hoje – 21h30

Palmeiras x 
Barcelona de Guayaquil

SUL-AMERICANA
Amanhã – 19h

São Paulo 
x Tolima

BRASILEIRÃO
Sábado – 16h

Coritiba 
x Santos

Sábado – 18h30

Corinthians 
x Cuiabá

Domingo – 16h

São Paulo 
x Palmeiras

PAULISTA 
FEMININO

Amanhã – 19h

Santos 
x Ferroviária

Amanhã – 21h

Corinthians 
x Realidade Jovem

quarta-feira, 7 de junho de 20234.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA ESPECÍFICA PRESENCIAL DOS TRABALHADORES NA EMPRESA EVACON EQUIPAMENTOS INDUSTRIAIS LTDA.
“O SINDICATO DOS METALÚRGICOS DO ABC convoca todos os trabalhadores na empresa EVACON EQUIPAMENTOS INDUSTRIAIS LTDA., inscrita no CNPJ sob o número 50.893.700/0001-20, com 

endereço na Rua Joacks, nº 164 – Eldorado - SP, 09970-370, a participarem da Assembléia Específica, que será realizada no dia 07 (sete) de junho de 2023, às 07h30, nas dependências da empresa. A ordem do dia 
será: a) participação nos Lucros e Resultados (PLR); b) discussão e deliberação sobre a contribuição negocial como recurso essencial para custeio desta negociação coletiva, visando à celebração da norma coletiva 
que contemple os interesses dos trabalhadores, sindicalizados ou não, da empresa; c) autorização para a diretoria celebrar o respectivo acordo coletivo de trabalho e/ou aditamento; d) outros assuntos de interesse dos 
trabalhadores na empresa. Diadema – SP, 06 de março de 2023. Moisés Selerges Júnior. Presidente.”

Tribuna Esportiva
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Em encontro da Sede, Juventude Metalúrgica debate 
história do Sindicato e reforma trabalhista

Pesquisa 
direcionou 

encontro com 
temas de 

interesse, meios 
de informação 
e atuação dos 
Metalúrgicos 

do ABC com os 
jovens

A Juventude Meta-
lúrgica reuniu no 
último sábado, 

dia 3, jovens trabalha-
dores na base para uma 
roda de conversa sobre 
a história do Sindicato, 
a reforma trabalhista e 
dinâmicas. 

Segundo a CSE elei-
ta na Mercedes, Priscila 
Zambelo Rozas, o encon-
tro marca nova fase do 
coletivo e uma mudança 
geracional com a chegada 
de companheiros e com-
panheiras da categoria.

“As fábricas renovaram 
o quadro de trabalhado-
res, envolvendo muitos 
jovens. Essa agenda bus-
cou ajudar a entender 
melhor a nossa histó-
ria, quem somos e como 
funciona a organização 
sindical dos Metalúrgicos 
do ABC”, disse.

Para a realização do 
encontro, membros do 
coletivo realizaram um 
levantamento na base so-
bre os temas de interesse. 
“Essa primeira atividade 
já foi bem diferenciada, 
informal, com a lingua-
gem dos jovens e com 

pessoas experientes que 
sabiam conversar com 
esses trabalhadores. Em 
breve, anunciaremos mais 
detalhes sobre o novo 
encontro”.

A próxima atividade 
está prevista para 12 de 
agosto, Dia Internacional 
da Juventude.

Reformas
O coordenador da Ju-

ventude Metalúrgica do 
ABC, Américo José Gal-
vanho Júnior, o Juninho, 

lembrou que os temas 
das reformas trabalhista 
e previdenciária devem 
estar presentes no dia a 
dia dos jovens para man-
tê-los bem-informados 
e garantir propostas de 
luta em que a juventude 
possa ser protagonista 
neste debate.

“Essas são medidas 
que atacaram diretamen-
te a classe trabalhadora e, 
por reflexo, o futuro dos 
jovens em médio e longo 
prazos. Só trouxeram 

dificuldades na inserção 
no mercado de trabalho, 
flexibilização das normas 
de saúde e segurança, 
trabalhos precarizados e 
salários arrochados, além 
de regras previdenciárias 
que dificultaram o acesso 
à aposentadoria. É preci-
so falar sobre isso e agir 
por mudanças”.

Informação
A trabalhadora na 

Volks e militante do co-
letivo de Juventude do 
Sindicato, Beatriz Batan 
da Silva, participou do 
encontro. “Depois de um 
longo período de pande-
mia e ataques à democra-
cia, conhecer a história 
dos Metalúrgicos do ABC 
e do movimento sindical 
do nosso país foi incrível”.

“É hora de aprender 
sobre as conquistas da 
classe trabalhadora e o 
que vem mudando desde 
a reforma trabalhista de 
2017. O conhecimento 
e a organização no chão 
de fábrica, junto à nossa 
representação, nos dão 
esperança e força para 
entrarmos na luta que co-
meçou antes até dos nos-
sos pais. Discutir como 
podemos usar as redes 
sociais para evitar a dis-
seminação de fake news 
e em nossa luta deve fazer 
parte das nossas conver-
sas diárias na fábrica e no 
Sindicato”, destacou.


